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政策咨询
李先生问： 职工是国企公司

基层工会人员， 工会主席现在离
职， 明年5月份才换届。 询问可
不可以工会委员会内选举产生还
是必须召开会员代表大会选举？

法律咨询
王先生问： 自己劳动合同中

约定为不定时工时制度， 如何索
要加班费？

生活服务
徐女士问： 为什么从工会卡

取不出医保存折里面的钱？

互助保障
汪女士问： 在职职工医疗互

助保障计划如何申请？

回答见明日本版

本报讯 （记者 赵新政 ） 12
月28日， 参加丰台区工会第十二
次代表大会的赵长河、 张兴林、
卢丽萍、 张红旗、 史燕来、 吴艳
等代表， 一上会就先把自己在基
层征集到的建议案交给大会秘书
组。 代表带着 “建议” 上会是丰
台区本届工代会的一股新风。

据了解， 此次参会代表共有
231名 ， 共征集代表建议案 112
份， 件件都在讨论工会如何当好
“娘家人”、 提升服务质量与水平
的问题。

张兴林代表是右安门街道总
工会主席。 他说， 由于社区里的
小型非公企业多分布广， 工会组

建比较难。 加之员工多为外来务
工人员， 对工会的性质作用缺乏
了解， 所以， 加入工会组织的积
极性不高 。 同时 ， 由于流动性
大， 即使其入会了， 等为他们发
放京卡·互助服务卡时却找不到
人了。 因此， 他建议进一步加强
工会组织建设 ， 扩大工会覆盖
面， 增强工会凝聚力和战斗力。

“我的建议是加强工会间资
源共享 ， 建立完善合作关系 。”
丰台区教育工会主席张红旗代表
说， 工会当前承担的任务和责任
越来越多， 而基层工会间因缺少
相互了解， 各自手中虽握有一定
资源也仅限于自己使用， 其活动

也因缺乏联系而没有新意， 造成
职工积极性不高， 效果欠佳。 如
果上级工会牵头， 盘活各级各类
工资资源 ， 取百家之长开展活
动， 更能为职工谋取福利。

“教育系统男女比例严重失
调， 女教师占90%以上。 由于工
作性质特殊， 社会接触面窄， 有
很多剩女现象。” 丰台区教育工
会副主席陈晓辉代表说， 办联谊
会有效果但时间短， 不利于双方
深入了解， 建议增加一些交流时
间比较长的郊游、 拓展活动， 弥
补这方面的不足。 图为丰台区工
会第十二次代表大会代表商讨工
会建议案。 万玉藻 摄

昌平规模较大企业将建消防队
本报讯 （通讯员 韩慧 ） 笔

者近日从昌平区政府获悉， 昌平
将对辖区范围内的劳动密集型企
业首次开展消防安全专项治理工
作， 并要求规模较大的劳动密集
型企业组建消防队。

目前昌平区有劳动密集型企
业50余家， 其中， 规模较大的企
业达20家。 在此次劳动密集型企
业专项治理工作中， 将以消防设
施、 器材、 消防安全标志是否保

持完好有效， 疏散通道、 安全出
口、 消防车通道是否保持畅通；
电器产品、 燃气用具的安装、 使
用及其线路 、 管路的设计 、 敷
设、 维护保养、 检测是否符合技
术要求； 是否存在违规住人及违
规设置住宿与生产储存经营合用
场所问题为主。 同时， 昌平区政
府要求20家规模较大的劳动密集
型企业组建消防队， 以随时应对
企业内出现的突发火灾事件。
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本报讯 （首席记者 边磊 通
讯员 谢艳秋） 今年4月， 东城区
总工会与东城职业大学继续推出
“首都农民工大学生助推计划”。
东四街道2家企业的3名职工参加
了为期半年的学习并顺利通过考
试。 东城区职业大学王伟老师近
日专程来到东四街道工会服务站
将3份录取通知书亲手递交到了
职工手中。

北京饭前饭后餐饮管理有限
公司胡伟超接过录取通知书感慨

地说： “餐饮行业业余时间少，
有时客流量大职工还要加班加
点， 感谢区工会提供给我们的学
习机会和学费的资助， 通过学习
提高了职工的文化素质和业务素
质， 也提高了职工自信心。”

东四街道工会主席陈宇说，
街道工会充分考虑到餐饮企业时
间局限性， 每年都定期在南新仓
餐饮一条街组织企业职工开展活
动 ， 深受企业领导与职工的欢
迎， 让职工有了归属感。

东四3名来京务工者圆大学梦

超超八八成成工工会会服服务务站站完完成成规规范范化化建建设设
独立临街 标牌统一 人员专职

本报讯 （记者 闵丹 ） 独立
临街， 有统一的标牌， 有专职人
员为工会会员开展服务……按照
市总工会 “1+9” 文件， 本市将
用三年的时间完成对342家工会
服务站的规划化建设。 记者从12
月26日召开的三级服务体系视频
工作会上获悉， 截至目前， 全市
已有277家工会服务站完成了规

范化建设， 通过了验收， 达到总
量的81%。

在本次视频会上， 市总基层
指导部就本市三级服务体系近两
个月的运行情况进行了通报， 三
级服务体系市级平台的部分单位
和全市各区县服务中心、 工会服
务站的400余工会干部和专职社
工参加了会议。 在工会服务站规

范化建设方面， 东城、 西城、 石
景山、 平谷、 大兴五个区县已全
部完成工会服务站规范化建设。
今年全市共有14个区县完成全部
服务站总数70%的任务， 按照计
划， 2015年将是工会服务站规范
化建设的收官之年。 基层指导部
相关负责人表示， 尚未完成工会
服务站规范化建设的单位， 应在

取得成果的基础上， 加强站内软
硬件建设， 保质保量完成工会服
务站规范化建设任务。

今年， 西城、 朝阳、 海淀 、
丰台、 门头沟等13个区县已经开
展工会服务站、 职工服务中心错
时上下班试点工作。 今后， 各区
县要总结错时上下班取得的经
验， 结合实际开展工作， 使工会

服务站在服务职工的工作中切实
发挥作用 。 在队伍建设方面 ，
2014年下半年专职工会社会工作
者考试、 录用和入职培训工作已
经基本结束。 2015年， 市总根据
计划在上半年与下半年继续组织
两次招录考试工作， 各区县人员
有缺编的也应做好招录考试的宣
传工作， 为基层补足人员。

高丽营选派联络员驻村抓党建

本报讯 （首席记者 边磊 ）
昨天， 环卫集团房山有限公司正
式揭牌成立， 这是本市首个环卫
事业单位转企的区县。 转制完成
后， 房山区1575名环卫职工将普
涨500元至800元， 环卫服务延伸
至乡镇， 机械作业化程度提高。

目前本市大约有50家环卫运
营商。 其中各区县环卫单位由区
市政市容委管理 ， 属于事业单
位。 这种北京市历史形成的市属
环卫企业与区属环卫事业单位并
存的 “双轨制” 运作模式存在诸

多弊端， 产生了环卫设施资源无
法统筹利用、 政府财政投入不断
加大、 环卫作业服务标准不统一
等一系列问题。

环卫集团相关负责人介绍 ，
房山区市政市容委原负责的道路
清扫保洁、 公厕保洁、 生活垃圾
及粪便清运处理 、 冬季扫雪铲
冰、 餐厨废弃油脂收运处理、 建
筑渣土收运 、 清理 “小广告 ”、
重大活动环卫服务保障任务等现
有业务将划转至环卫集团房山公
司。 同时， 环卫集团将指导房山

区环卫公司规划和建设一批急需
的垃圾分选转运设施、 粪便处理
设施、 垃圾综合处理设施。

此外 ， 按照房山区 “三二
一” 空间布局要求和区政府的统
一部署， 农村环境卫生和垃圾收
运体系建设将按照重点功能区、
重点小城镇、 旅游景区、 国家卫
生乡镇优先的原则分步实施。 环
卫集团房山公司争取3-5年内环
卫业务拓展至物业小区， 覆盖全
区， 实现环卫作业城乡一体化，
基本建成完整的垃圾收运体系。

房山环卫转企职工工资普涨500元

丰台：工代会代表带着“建议”上会
112份建议件件热议如何当好 “娘家人”

本报讯 （通讯员 史凤儒 王
双） “听说镇里来人了， 说是监
督村委会工作， 咱们有啥事， 可
以直接找他们。” 高丽营镇河津
营村的村民们讨论着。

笔者了解到， 近日顺义区高
丽营镇为深化服务型党组织建
设， 创新机制选派党建联络员驻
村。 此次共选派了25名机关科级
以下党员干部下驻镇域25个村。
专职负责村级工作制度执行监
督 、 党群 “1+1”、 村级代理制
以及党委交办的其他工作等四项

职责， 每周至少下2户， 每月到
镇政府作述职报告。 为保障党建
联络员的工作效果， 高丽营镇专
门成立驻村工作领导小组， 对党
建联络员进行教育培训、 协调联
动、 监督检查、 期满考核等。

公

告

张虎 张金华 李明飞 宋文强由于你们
严重违反公司的规章制度（连续旷工 3 天以
上），依据《劳动合同法》相关规定并征得公
司工会同意后，公司依法与你们解除劳动合
同。 现通知你们自公告之日起 60 日内到公
司办理相关手续，逾期不办视为送达。 联系
人：郭经理联系电话：60240038 转 6016

北京义利面包食品有限公司
2014 年 12 月 29 日

本市首个区县环卫事业单位转企 环卫服务延伸至乡镇


